Martes 11 de septiembre 2012

Última modificación 11.09.2012

El Financiero México ante el entorno internacional Salvador Pérez Celorio / NSC Asesores El mundo ha estado viviendo la peor crisis económica y financiera de que se tenga historia. Ya son cuatro años de que estalló en Estados Unidos y no han dejado de surgir más problemas, como los tiene ahora Europa, que por falta de disciplina está sumergida en una crisis que seguramente tardará años en resolverse. Sin embargo, México no ha dejado de crecer en los últimos tres años, aunque de forma moderada, y hoy se encuentra en una situación privilegiada frente al resto de los países, sobre todo de los desarrollados. A la fecha, México lleva un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de alrededor de 4 por ciento, que contrasta con la caída que tienen algunos países europeos y otros en vías de desarrollo, en donde han bajado su ritmo de crecimiento. P.C. sistema financiero, crisis, condiciones económicas, economía mundial

Proponen transición de Pemex a la competencia Esther Arzate El director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, consideró que sería sano que la industria petrolera mexicana transite por una reforma que lo conduzca hacia un sector abierto a la competencia pero con una compañía estatal fuerte e instituciones regulatorias maduras. Detalló tres opciones que podría seleccionar el país para consolidar a Petróleos Mexicanos (Pemex) como una empresa fortalecida y con recursos para invertir y competir. En la primera fase propuso llevar a Pemex hacia un esquema en el que opere como el Banco de México, es decir, con autonomía de operación. P.C. PEMEX, industria petrolera

Propuestas de reforma laboral Prevé el derecho de los trabajadores a recibir información sobre la administración del patrimonio sindical. Esta obligación es ante los trabajadores y no ante la autoridad. Si la organización cuenta con más de 150 agremiados, los resultados deben ser dictaminados por auditor externo. Los estatutos de los sindicatos deben prever sanciones a los directivos en caso de incumplir la obligación de rendir cuentas a sus agremiados, y señalar instancias y procedimientos internos para la resolución de controversias. Considera como información pública la relacionada con registros sindicales, contratos colectivos y reglamentos. Voto libre y secreto de los trabajadores para elegir a sus dirigentes sindicales. P.C. reforma laboral Crece 2.7% la inversión productiva Eduardo Jardón El gasto productivo de las empresas y el gobierno registró una fuerte desaceleración en junio, al reportar un avance de 2.7 por ciento, el más bajo en casi dos años y medio. La pérdida de dinamismo obedece a una caída en la compra de maquinaria y equipo, mientras que el rubro de construcción se mantuvo en expansión. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la inversión en maquinaria reportó un descenso de 0.5 por ciento anual, con lo que presentó su primer caída desde enero de 2010. P.C. inversión fija bruta, inversión, INEGI

Caída de 40% en precios del café afecta a los productores Héctor A. Chávez Maya La caída en los precios del café, que de un ciclo a otro bajaron 27 por ciento, al pasar de 225 dólares las cien libras al inicio de la cosecha en octubre de 2011 a 163 dólares actualmente, podría generar un periodo de conflicto entre productores y grandes compradores del aromático, advirtió Fernando Celis Callejas. Para el asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetalera, la situación se complica más entre lo pequeños productores del país, pues de los nueve pesos por kilo de café cereza que recibían al inicio de la temporada, ahora sólo les pagan 6.50, lo que significa un descenso de 40 por ciento. Dijo que estos precios son resultado de la disminución en el ritmo del consumo mundial del aromático debido a la crisis económica en Europa, por lo que este año se espera un menor crecimiento económico. P.C. café, precios Reforma Impacta inseguridad producción de gas Por Alejandra López Cd. de México México (11 septiembre 2012).- El crimen organizado limita las actividades de explotación en Petróleos Mexicanos (Pemex) en el noreste de México, pues en ocasiones los trabajadores no pueden llegar a las instalaciones por temor a los asaltos y secuestros. Esto ya ha impactado la producción de este hidrocarburo, pues la paraestatal detiene pozos por momentos ante la falta de personal que los opere, aseguró Guillermo Domínguez, integrante de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). "Sé que Petróleos Mexicanos tiene problema por cuestión de inseguridad, me lo ha dicho directamente Carlos Morales, con todo este tema que nos afecta, principalmente en Burgos (Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila). P.C. PEMEX, petróleo, gas, producción, inseguridad

Revierte Europa pérdidas a última hora Por Abraham González Cd. de México México (11 septiembre 2012).- A pesar de operar la mayor parte de la jornada en números negativos, la mayoría de los mercados europeos cerraron la sesión en verde, impulsados por las noticias positivas sobre los avances en la reducción del déficit de Portugal, así como una revisión más suave, hecha por la Troika, a las metas del mismo indicador de Grecia. El Dax, principal índice bursátil alemán, encabezó las ganancias al subir 1.34 por ciento, seguido del mercado español, con 0.93 por ciento. El Cac 40, de Francia, avanzó 0.89 por ciento y el FTSE MIB de Italia lo hizo con 0.84 por ciento. El índice AEX holandés ganó 0.18 por ciento, mientras que el FTSE 100 de Reino Unido cerró con una variación marginal negativa de 0.02 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas

Crece industria a menor ritmo en julio Por Abraham González Cd. de México México (11 septiembre 2012).- La producción industrial del País creció 0.53 por ciento en julio respecto al mes inmediato anterior, cifra inferior al 1.5 por ciento que registró en junio, revelan cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La disminución en el ritmo de crecimiento de la actividad industrial fue producto de un menor dinamismo en los sectores de minería, construcción y manufactura, pues todos ellos habían registrado mejores cifras el mes anterior. La actividad minera creció 0.10 por ciento en el mes de referencia, proveniente de un 0.07 del mes previo, mientras que la industria de la construcción aumentó 0.79 por ciento, desde un 1.65 por ciento anotado en junio. Las manufacturas, por otra parte, aumentaron 0.45 por ciento, también por debajo del 1.67 por ciento que habían tenido un mes antes. P.C. sector industrial, producción, INEGI

Arman estrategia agropecuaria Por Karina Suárez Guadalajara México (11 septiembre 2012).- Frente a la urgencia de garantizar el abasto alimentario a nivel global y a los cambios administrativos que se avecinan a nivel federal y estatal, el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Carlos Cortés García, llamó al Poder Ejecutivo a autorizar presupuestos multianuales para el sector. Dentro de las prioridades que empujará el CNA para el siguiente año estará la recuperación de un gabinete agropecuario, el cual fue eliminado hace una década. "Estamos pidiendo que una vez fijado el techado presupuestal para el sector agropecuario le permita a la Secretaría de Agricultura la disposición del flujo de dinero", dijo. El representante nacional advirtió que de contar con el apoyo de la siguiente Administración, el sector agropecuario podría crecer en un rango de un 4 a 6 por ciento anual. P.C. sector agropecuario, presupuesto

Revela Brasil plan de estímulo eléctrico Por Reuters y AP Brasilia Brasil (11 septiembre 2012).- Brasil anunció el martes planes para reducir los impuestos sobre las tarifas de la electricidad y abaratar el costo de la energía para industrias y clientes residenciales, la última medida de la presidenta Dilma Rousseff para revitalizar la estancada economía del país. Rousseff dijo que los recortes de impuestos para generadores y distribuidores de energía rebajarían hasta un 28 por ciento las tarifas para los clientes industriales y un 16.2 por ciento para los residenciales. Los recortes entrarán en vigor en el 2013. Aseguró que el gobierno será riguroso a la hora de garantizar que las empresas involucradas en la generación, transmisión y distribución de energía cumplan su papel y que castigará a las que incurran en fallas. El ministro de Minas y Energía, Edison Lobao, dijo que la reducción en las tarifas se hará posible gracias a los cortes en algunas tarifas incluidas en la factura eléctrica, como el cargo de compra de combustible, que financia la adquisición de combustibles usados en la generación de energía térmica. P.C. Brasil, sector energético, electricidad

Bajan exportaciones de EU a Europa Por Reuters Washington DC Estados Unidos (11 septiembre 2012).- El déficit comercial de Estados Unidos creció levemente en julio debido a que cayeron las exportaciones a Alemania, Francia y otros países europeos y se dispararon a un nuevo récord las importaciones a China. La balanza comercial mensual arrojó un resultado negativo de 42 mil millones de dólares frente a un déficit revisado de 41 mil 900 millones en junio. Los analistas consultados por Reuters esperaban un déficit de 44 mil millones de dólares. Las exportaciones a los 27 países de la Unión Europea cayeron 11.7 por ciento. Los envíos a Alemania fueron los más bajos desde febrero del 2010 y el déficit comercial con la UE fue el mayor desde octubre del 2007. P.C. Estados Unidos, Europa, exportaciones

Impulsaría AL recuperación de Europa Por AFP Madrid España (11 septiembre 2012).- Latinoamérica, con un mercado en alza que atrae comercio e inversiones, puede ser uno de los motores que empujen a la recuperación en Europa eliminando barreras y aportando su experiencia en la superación de crisis, consideraron este martes en Madrid ministros de Finanzas de la región. En un entorno internacional complejo América Latina es una región de oportunidades, con una población joven, en pujanza económica y un mercado en crecimiento, subrayó el Ministro español de Economía, Luis de Guindos, en la apertura de un encuentro de responsables de Asuntos Económicos iberoamericanos. "Estamos convencidos (de que) a medio y largo plazo continuará siendo uno de los motores del crecimiento económico mundial", agregó ante ministros y viceministros de Finanzas y representantes de grandes empresas españolas, reunidos para preparar la XXII Cumbre Iberoamericana, que tendrá lugar el 16 y 17 de noviembre en Cádiz P.C. América Latina, Europa, crisis, economía mundial, crecimiento económico

Cuestan pensiones 247 mmdp anuales Por Jessika Becerra Cd. de México México (11 septiembre 2012).- El gasto en pensiones que realiza cada año el Gobierno federal representa una importante carga para las finanzas públicas, en especial porque no se han aplicado reformas para fondear los sistemas. Los sistemas federales de pensiones cuestan en total 247 mil 500 millones de pesos al año, según un cálculo de Federico Rubli Kaiser, coordinador de Planeación Estratégica de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El exfuncionario del Banco de México señala que en esa gran suma de recursos se incluyen, en primer lugar, 105 mil 200 millones de pesos de 2.7 millones de trabajadores que cotizan al IMSS, de los cuales el 92 por ciento se jubiló bajo la Ley del 73. P.C. pensiones, seguridad social

Tienen baja marginal reservas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 septiembre 2012).- Luego de marcar su vigésimo primer récord, las reservas internacionales del País observaron una ligera contracción de 17 millones de dólares en la primera semana de septiembre, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Una vez considerada esa reducción, al 7 de septiembre, el saldo de la reserva internacional se colocó en 161 mil 302 millones de dólares. El Banco de México atribuye la variación semanal en la reserva internacional a la compra de dólares del Gobierno Federal al Banxico por 301 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales El Universal Se disparan precios de los alimentos xel González y Ricardo Jiménez | El UniversalLos precios de los alimentos presionan la inflación general, situándola por tercer mes consecutivo por arriba de la meta oficial de inflación de Banco de México (Banxico), de 3% más-menos un punto porcentual. Un incremento constante en los precios de los alimentos afecta a toda la población, pero en mayor medida a la población más pobre del país que destina más de la mitad de su gasto mensual a alimentación. En el último año, el precio del huevo blanco repuntó 78%, al pasar de 18 a 32 pesos el kilo en ventas al menudeo; mientras que el precio del frijol casi se duplicó, al crecer 93% y pasar de 15 pesos en septiembre de 2011 a 29 pesos el kilo en el mismo mes de 2012, según con datos de Economía. P.C. alimentos, precios, inflación Emprender desde el negocio familiarRicardo Aparicio Castillo | El UniversalLa realidad que enfrentan los negocios en México hoy en día, donde más de 95% de las empresas son de tipo familiar, requiere renovar y actualizar enfoques sobre su visión y desarrollo. Tradicionalmente, las nuevas generaciones se van incorporando al negocio familiar donde, con el tiempo,

asumen posiciones directivas y de propiedad, con la idea de crecer y desarrollarse en la organización. Sin embargo, en una dinámica donde los ciclos profesionales de las personas se alargan y los ciclos de vida de los negocios se acortan. es necesario replantearse las estrategias y procesos para renovar constantemente el proyecto empresarial, así como encontrar nuevos espacios e iniciativas para el desarrollo de las próximas generaciones. P.C. sector empresarial, empresa familiar Proponen monetizar reservas petrolerasLuis Carriles | El UniversalMéxico debe de monetizar sus reservas petroleras y definir los mecanismos que servirán para el futuro y el largo plazo porque no se puede estar pensando en que se debe hacer cada 5 años, dijo Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción. " No podemos pretender que el desarrollo de 5 años va a ser el desarrollo permanente, tenemos que planear a largo plazo", dijo. Los caminos para lograr estas metas asan por el fortalecimiento de Petróleos Mexicanos, que al igual que las otras empresas operadoras busca tener mayores niveles de inversión, acceso a mejores y modernas tecnologías, desarrollo de recursos humanos competitivos y una mayor capacidad de ejecución. P.C. petróleo, reservas petroleras El Economista EPN recibe documento de OCDE para desarrollo incluyenteRedacciónEnrique Peña Nieto, presidente electo de México, recibió este martes por parte de José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el documento " México: Mejores políticas para un Desarrollo Incluyente". José Ángel Gurría aprovechó el evento para felicitar a Peña Nieto por el triunfo en las elecciones del pasado 1 de julio. P.C. OCDE, EPN, desarrollo económico Precios de petróleo suben a la espera de ayuda para zona euroReuters/AFPNueva York/ Londres - Los precios del petróleo comenzaron en alza la sesión de esta martes en Nueva York, en un mercado con débiles volúmenes, con los corredores optando por el optimismo un día antes de una decisión importante para el euro y de comenzar una reunión de la reserva federal (Fed). El barril de WTI para entrega en octubre ganaba 50 centavos, a 97.04 dólares, en el New York Mercantile Exchange (Nymex). El crudo Brent subía 25 centavos, a 115.06 dólares por barril a las 1400 GMT, tras cerrar con alza de 56 centavos el lunes. P.C. petróleo, precios, zona euro La crisis que cambió la política monetaria Yolanda Morales / El Economista Desde que estalló la crisis financiera, en octubre del 2008, los bancos centrales de las economías avanzadas han desembolsado tantos recursos que han duplicado sus activos aproximadamente a 18 billones de dólares a finales del 2011, según las cuentas del Banco de Pagos Internacionales (BPI). Con el objetivo de otorgar un estímulo monetario a gran escala, los principales bancos centrales han asumido activos como bonos e inversiones respaldadas por hipotecas impagables, siendo la primera vez en la historia que hay tal cantidad de liquidez en el sistema, según Carmen Reinhart, investigadora del Peterson Institute. Al interior de su libro Esta vez es distinto: ocho siglos de necedad financiera, la economista esgrime que los bancos centrales han inyectando liquidez a los sistemas financieros, al mercado y entre ellos mismos durante cuatro años consecutivos en decremento de su propia credibilidad. P.C. política monetaria, crisis, sistema financiero La Jornada Reformas impulsarían a México hasta 15 lugares en competitividad: CoparmexNotimex México. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que de ser aprobadas las reformas laboral y de transparencia gubernamental, México avanzaría entre 10 y 15 posiciones en materia de competitividad a nivel mundial. En el documento semanal " Señal Coparmex", el presidente del organismo, Alberto Espinosa, refirió que el país ocupa el lugar 113 en prácticas de contratación y despido y el 121 en participación de la mujer en el mercado laboral formal. P.C. Coparmex, reforma laboral, competitividad Revisa OPEP al alza la demanda petrolera mundial en 2012 y 2013Notimex París. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) revisó hoy ligeramente al alza sus previsiones sobre la demanda petrolera mundial en 2012 y 2013, ante el aumento del consumo de crudo debido a un verano caluroso. En su informe mensual, divulgado en Viena, la OPEP elevó para 2012 su demanda mundial de crudo en 88.74 millones de barriles diarios (mbd), frente a los 88.72 mbd estimados en su reporte de agosto pasado. Para este año, la OPEP dejó prácticamente casi sin cambios su pronóstico para el crecimiento del uso mundial de crudo en 900 mil barriles diarios. P.C. OPEP, petróleo, economía mundial Bajan reservas internacionales de MéxicoNotimex México. Después de dos semanas consecutivas en niveles máximos históricos, las reservas internacionales del país disminuyeron 17 millones de dólares, para sumar 161 mil 302 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta semanal, el instituto central indica que con la cifra registrada en la semana del 3 al 7 de septiembre se tiene un saldo acumulado de 18 mil 826 millones de dólares respecto al cierre de 2011, cuando las reservas ascendieron a 142 mil 475 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Crisis de Europa no ha terminado, se necesita fe en el euro: FMIReuters Tianjin. La crisis de deuda de la zona euro todavía tiene un largo camino por recorrer antes de que finalice y Europa necesita mantener la fe en la moneda única, dijo el martes el subdirector gerente el Fondo Monetario Internacional Zhu Min. "En términos generales, yo diría que la crisis no ha terminado. Aún estamos en el medio de todo y hay mucho camino por recorrer, dijo Zhu a una reunión del Foro Económico Mundial en la ciudad portuaria china de Tianjin. P.C. Europa, FMI, crisis México, último lugar en expectativa de graduación para bachillerato: OCDEKarina Avilés México, DF. El informe Panorama educativo 2012 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) arrojó que México ocupa el último lugar en la expectativa de graduación en el bachillerato, con 47 por ciento, y en gasto por alumno, y penúltimo sitio en la tasa de graduación en nivel superior, con 20 por ciento. Eso sí, alcanza el tercer lugar en cuanto al mayor número de ninis y el undécimo en lo que se refiere a tasa de desempleados con educación universitaria. El estadista de la división de Indicadores de la Educación de la OCDE, Pedro Lenin García de León, subrayó que en nuestro país ocurre lo que no pasa en otros: las tasas más altas de desempleo las tienen los más educados. " Es la única nación " con esas características, afirma el estudio. P.C. OCDE, educaciónEl País Bruselas da a Portugal otro año de déficit por el mayor deterioro económicoAntonio Jiménez Barca Lisboa 11 SEP 2012 - 16:50 CET25 Portugal, el alumno aventajado entre los socios del euro rescatados, no cumplirá con los objetivos de déficit impuestos por la troika (la representación que reúne a la Comisión Europea, el FMI y el BCE) pese a haber cumplido al pie de la tabla con sus directrices. Según ha anunciado este martes el Gobierno luso, el nuevo calendario suaviza la meta para este año en medio punto, hasta el 5% del PIB, mientras en 2013 podrá cerrar el ejercicio con un desfase del 4,5% en lugar de con un 3% y, ya en 2014, deberá llegar

al 2,5%. P.C. Europa, crisis, deuda, sistema financiero Londres trata de evitar que el BCE asuma la supervisión de toda la banca europeaLuis Doncel / Cristina Porteiro Bruselas 10 SEP 2012 - 22:04 CET17 A la ya conocida pelea entre Bruselas y Berlín por el alcance de la unión bancaria que se cocina estos días acaba de sumarse un nuevo contendiente. Los 10 Estados de la UE que no pertenecen a la Eurozona, capitaneados por Londres, temen que los amplios poderes que asumirá el Banco Central Europeo (BCE) sirvan para que los países de la unión monetaria impongan sus criterios en materia de regulación financiera al resto de la Unión. La propuesta de la Comisión, que presentará mañana el presidente del Ejecutivo europeo, José Manuel Durão Barroso, deberá perfilar, entre otros aspectos, el papel que jugará la Autoridad Bancaria Europea (EBA) para evitar que la City londinense se sienta desplazada de la toma de decisiones sobre un sector vital para la economía británica. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero España es el país de Europa con más jóvenes que ni estudian ni trabajanAna Teruel / J. A. Aunión Paris / Madrid 11 SEP 2012 - 10:18 CET1060 La crisis económica ha disparado el número de jóvenes en España que ni estudian ni trabajan, englobados bajo el apelativo de Generación ni-ni. El 23,7% de los españoles de entre 15 y 29 años se encontraban en esta situación en 2010, según recoge el informe Panorama de la Educación 2012 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicado hoy. Se trata del segundo mayor porcentaje de la OCDE por detrás de Israel (27%) y se sitúa casi ocho puntos por encima de la media de los países de la Organización (15,8%). España es también el país con mayor tasa de desempleados entre los diplomados de educación universitaria, y el segundo entre los que han superado estudios de secundaria superior y postsecundaria no universitaria. P.C. OCDE, educación superior, jóvenes, empleo